

E. MORANCHEL, cirujano dentista.--Espolón, 40

A. HURTADO

CIRUJANO-DENTISTA DE SS. MM. Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado a la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, (frente al Banco de Burgos), viniendo a esta capital todos los sábados a las cinco de la tarde para regresar a Valladolid el domingo por la noche.

GABINETES

En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13, pral., sábados y domingos. En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4, resto de la semana.

Doctor G. URRAGA

Oculista

Consulta de 11 a 2. Gratis a los pobres. Lain-Calvo, 18, pral.

DR. A. CARAZO,

interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valladolid, auxiliar de toxicología de la Beneficencia municipal

Consulta especial de enfermedades de la matriz y asistencia a partos. Horas de consulta diaria: de once a una. Gratuita a los pobres los martes y viernes, de tres a cinco.

Calera, número 13

WENCESLAO BRAVO

MÉDICO

Consulta de once a una. Para pobres, gratis, los jueves y sábados. CORDÓN, 3, PRINCIPAL, IZQUIERDA

Preparación

PARA CARRERAS MILITARES Y ESCUELAS ESPECIALES,

BAJO LA DIRECCIÓN

del capitán de Estado Mayor D. Francisco Martín Moreno. Las clases están abiertas durante todo el verano.

Para informes dirigirse a la Academia, Plaza de Alonso Martínez, 1, 3.ª derecha, de cuatro a seis de la tarde.

Ecós políticos

CARTA DE MADRID

Madrid 5.

Mucho se ha hablado en los días de la pasada semana de conjura política, acentuándose ayer y produciendo hoy en las mermaidas filas ministeriales pánico indescriptible.

¿Conjura en el campo liberal democrático? Es cuestión de vocablo.

Las conjuras se fraguan, como vulgarmente se dice, en la sombra; no se inician ni se forman contra enemigos ó adversarios francos; los conjurados conviven con aquéllos a quienes tratan de despostrar de sus títulos y beneficios, sin otro fin que el apropiarse de lo que ellos estiman que de derecho les pertenece; y en este sentido, lo que ocurre entre los liberales no debe llamarse con propiedad conjura.

Es un estado natural y lógico, que a poco que se recuerden circunstancias, condiciones y motivos que obligaron al poder moderador a llamar a los consejeros de la Corona al partido liberal democrático, se define y se justifica.

En todos los órdenes de la vida; en el político, en el religioso, como en el social, es comprensible que los organismos vivan sin fe, sin organización, sin disciplina y sin leyes?

¿Quién es el jefe del partido liberal? ¿Cuál es su actual organización? ¿Dónde están escritas las leyes que han de servirle de norma de conducta y hayan de someter a la obediencia a los afiliados al partido?

No, no es conjura; es oligarquía, desunión, desacuerdo, descomposición del partido; todo menos conjura. Es que desde el día en que juró el primer Gabinete liberal presidido por el señor Montero Ríos, las demás fracciones liberales le combatieron.

Recordemos que en Noviembre de 1905 planteó ya el entonces presidente del Consejo una crisis, declarando que el ministerio que presidía no representaba las aspiraciones y los ideales de las mayorías de las Cámaras. Recordemos lo que tuvo que transigir y que hacer el segundo Gabinete, presidido por el señor Moret, para lograr que el Senado y el Congreso aprobasen la ley de jurisdicciones y legalizase una situación económica.

El partido liberal fué al Poder desunido y sin jefe propio; es decir, sin dirección. Hizo unas Cámaras ingobernables. El señor Montero Ríos lo reconoció así, y dimitió para no exponerse a ser derrotado en el Parlamento. El señor Moret tuvo en algunos momentos confianza de que sus correligionarios, sin distinción de grupos, le apoyaran en todas las cuestiones de gobierno, y terminó convencido de que era una obra imposible. Y como el señor Montero Ríos dimitió, no sin antes declarar a la Corona que él podría gobernar con un programa liberal y democrático, pero con otras Cortes.

Y ocurre preguntar, si lo que no consiguieron con sus prestigios, su historia y su indiscutible autoridad dentro del partido, los señores Montero y Moret, podrá alcanzarlo ningún otro caudillo liberal si a disolver las actuales Cortes.

Nadie lo cree. Y esto no es decir que la Corona debió acceder a lo que el señor Moret solicitaba a principios de Julio último. El poder moderador procedió sabiamente, negándose a firmar el decreto que se le pedía. Las Cortes no habían realizado ningún acto que tal medida justificase. Ese caso llegará si las Cortes actuales vuelven a reunirse, porque los elementos de que se componen las mayorías de ambas Cámaras, están donde se colocaron a la muerte del señor Sagasta, y durante este largo interregno parlamentario no han hecho otra cosa que buscar las posiciones más ventajosas para dar la batalla al Gobierno que se decida a abrir las Cortes.

Es innegable que estamos en vísperas de grandes acontecimientos políticos. Lo que no puede aún decirse es lo que sucederá de aquí a los primeros días de Octubre.

Es cierto que algunos amigos de los señores Canalejas y Moret desempeñan altos cargos en la actual situación; que predominan en esta los elementos moneristas, pero no hay que olvidar el silencio que guardan todos los prohombres del liberalismo.

En el supuesto de que las Cortes se reúnan en Octubre, y no la conjura, sino la oligarquía arrece, la derrota del Gobierno en el Parlamento se considera inevitable. ¿Se pretaria a gobernar con estas Cortes el señor Canalejas? No es creíble. ¿Entenderá entonces la Corona conveniente cambiar de política ó seguir la liberal, llamando al señor Moret para que haga nuevas elecciones?

A juicio de respetables políticos, este dilema es el que habrá que resolver a los pocos días de abrirse el Parlamento.

La noticia saliente del día ha sido la relativa al horrible naufragio ocurrido en las costas de Cartagena y cerca ya del Cabo de Palos. Los primeros detalles comenzaron a recibirse muy avanzada ya la madrugada. Sabíase tan solo que el buque naufrago era el trasatlántico italiano *Sirio* y que las bajas eran un número muy considerable.

Por el ministerio se pidieron detalles al gobernador de Murcia y alcalde de Cartagena, que han contestado a mediodía.

El telegrama oficial que detallando el suceso se ha recibido en Gobernación, dice: «A bordo de los remolcadores y en tren especial, fueron al lugar del suceso las autoridades.

Dicen que el vapor *Sirio* procedía de Barcelona y pertenecía a la Compañía Trasatlántica italiana y viajaba por la costa para recoger emigrantes, dirigiéndose a Aguilas cuando ocurrió el suceso.

La catástrofe se originó por la codicia del capitán de viajar al lado de la costa, por ahorrar carbón, metiéndose en el bajo de las Hormigas, por impericia y desconocimiento de tan peligrosos parajes.

El buque se fué a pique por el lado de proa. De madrugada se supo que habían sido salvados trescientos pasajeros, y que otros trescientos habían muerto ó desaparecido.

Entre los muertos figura el obispo de San Pablo del Brasil y otro obispo desaparecido. Han sido recogidos las cadáveres de dos niños y un niño de pecho, vivo, ignorándose la suerte que hayan podido correr sus padres.

A bordo de un remolcador llegaron a Cartagena ochenta naufragos salvados, entre ellos el capitán del *Sirio* y varios oficiales.

El capitán se suicidó al llegar a Cartagena. Los naufragos acampan en la plaza de Cabo Palos, donde son atendidos por las autoridades y vecindario, con víveres y ropas.»

MENCHETA.

CONVERSACIONES POLÍTICAS

Hoy y mañana

Hasta los Consejos de ministros se dedican a la Administración y los ocupa solamente el examen papalista de las resoluciones y el expediente.

La política se fué de Madrid y no se la ve por ninguna parte. Mejor que mejor, diría el personaje de la comedia de Florentino Sanz.

El partido republicano calla. El partido conservador sesteja. El partido liberal no se mueve; no se mueve y quizás por no descomponerse, pero el caso es que no se mueve.

Hablan de una carta del señor Moret recibida estos días en Madrid. En esa carta el insigne orador declara que ni se ocupa en política ni piensa ni quiere ocuparse hasta que pase el interregno parlamentario y se abran las Cortes. Y añaden los que presumen de conocer esa carta, que no hablará más que en el Congreso, que sus palabras no producirán ninguna división en el partido liberal, y que no es cierto, y se verá que no lo es, que se encierre Moret en el dilema de pedir el Gobierno para él ó para Maura, sino que apoyará en el Congreso a toda situación liberal que se forme hasta que caiga sin su empuje. Los que presumen de conocer las últimas ó más reservadas intimidades del

señor Moret, todavía dicen por su cuenta, por cuenta de ellos, que muy bien pudiera ocurrir que tras el Gobierno de López Domínguez viniera otro presidido por el señor Canalejas, y otro fiscal de situación de liberales, presidido por el señor Moret.

Después de este Gobierno, disolvería Maura las Cortes actuales.

Dirá y preguntará el lector cómo le hablo de política después de haber dicho que la política no se ve por ninguna parte. Pues bien; hablo porque esta política que sale hoy de mi pluma no se ve, llega en carta cerrada, la interpretan con más ó menos amplitud, ó no la interpretan, los que la conocen, y, por una referencia de ellos, me dice lo que digo alguien que puede estar bien enterado. Y como me lo contaron os lo cuento.

Creen más algunas personas, y es que todos los liberales apoyarán a López Domínguez, todos en el mismo puesto de presidente a Canalejas, y todos a Moret si vuelve. Y afirman que el partido liberal caerá unido, como lo está ahora, que si no lo es mucho, por lo menos no se pelea en disidencias ni escándalos.

Se confirmará ó no se confirmará esta profecía. Les parecerá bien ó les parecerá mal a los caudillos, que suelen ser los que declaran la paz ó la guerra, pero al partido en general esta conciliación y buena armonía de los jefes le parece muy bien y le gusta.

No sería extraño que, de prolongarse la concordia, alcanzara larga vida estas Cortes, y culpa será del partido, culpa de sus capitanes y de sus grupos, culpa exclusiva de los liberales si las Cortes presentes no llegan a cumplir todo el tiempo de vida que les asigna la Constitución del Estado. Digase lo que se quiera, la política conservadora, no atacando a muerte a un partido monárquico en sus Gobiernos liberales, es una buena política.

El señor Maura tiene muy clara la noción de sus deberes y muy resuelta la decisión de cumplirlos para que ni por un solo momento se pueda tener por nadie que los abandone. Con tan poca, con tan ninguna codicia espera el poder, que esa falta absoluta de momentánea ambición solo será comparable a la autoridad con que se proponga gobernar el día que el poder llegue a sus manos.

Pero la plena vida legal de estas Cortes la queremos todos y sobre todos el partido liberal, y sobre el partido deben quererla las mayorías del Senado y del Congreso. Y es de suponer que alentados por esa política procedan los diputados y senadores.

Mayor sacrificio a la historia pasada no se pudo exigir que las soluciones de gobierno en determinados momentos propuso el último Gabinete liberal, que discutió en el Parlamento y las mayorías estuvieron a su lado constantemente.

Ha llegado el día de estar al lado de un Gobierno que, manteniendo su liberalismo sincero, atiende a las cuestiones económicas y consigue el primer éxito con el tratado de los Estados Unidos, y la mayoría estará a su lado. Dije y repito que sería difícil que nadie consiguiera en los negocios comerciales con las potencias, lo que conseguirían los señores Gullón y Navarro Reverter por su capacidad y competencia y ya hemos sumado el primer éxito.

Esperamos otro. El general López Domínguez ha mostrado su experiencia y su habilidad política en la constitución del ministerio actual. Va sin temor a las Cortes y con la esperanza de vivir bien con ellas. Para ello le autorizan, si son ciertas, además, las noticias que doy en esta carta, referentes a la actitud del señor Moret.

Y vea el lector cómo no saltando a la vista la política, con unas cuantas palabras que tampoco ha escuchado todo el mundo, ni siquiera muchas personas, sino muy pocas, hemos hecho una conversación esencialmente política.

Martín.

CRONICAS PROVINCIALES

Brievista

Ibamos a guardar silencio y no volver a ocuparnos por ahora de los señores que componen nuestro ilustre Ayuntamiento, pues nuestro ánimo no es exacerbar las pasiones, pero procediendo así juzgaríase mal de nuestra manera de ser.

Por otro lado, la sesión de ayer tarde da abundante motivo para que una pluma más experta que la nuestra sacara lógicas consecuencias, certifique nuestras afirmaciones; y el público imparcial nos dé la razón cuando nuestra pluma treza severos, enérgicos pensamientos.

Leyóse el dictamen de los señores abogados en el asunto que a nosotros se refería y tras su lectura acuérdase pagar a estos señores su informe con la cantidad de 25 pesetas a cada uno.

No nos parece exagerado, pero un señor concejal opina que esta consulta sea pagada, no por el municipio, sino por los que se sintieron molestados en nuestras apreciaciones. Tras esto empezábase a discutir recuillas particulares; la cosa se agrís, las palabras envuelven algo más que interés en favor del pueblo y en plena sesión, en el uso de la palabra quizás por no saber expresarse con corrección gramatical, es privado de su derecho por la presidencia y mandado arrestar

un señor concejal, siguiendo en tanto la sesión cual si nada hubiese ocurrido.

Háblase después de aprobación de cuentas, y otro concejal sostiene que no están con arreglo a presupuesto.

Fuera de él por todos conceptos, ha propuesto y votado el mismo concejal que algunos miles de pesetas se dediquen a otra cosa que a la que en el presupuesto se las destinaba.

Presupuestos adicionales pueden hacerse si no están hechos, porque ¿quién es capaz de saber en las necesidades que en el transcurso del año se ha de invertir el dinero de los presupuestos?

Es esa cuestión a zanjar pronto, que jamás los municipios deben demorar, y de ese modo no dejarán trabas para sus sucesores, ni que impunemente pueda decirse lo que fuera de sesión no hubieran admitido los interesados. No continuamos, pues hay quien cree hace-

mos la lucha de partidos, y debían fijarse que esta misma campaña la venimos sosteniendo hace más de dos años, que no estamos afiliados a ninguno de los partidos turnantes.

Algo de política.

El exgobernador civil D. Santos Ortega y Frías se somete en todo a las decisiones del jefe del partido conservador, considerando el nombramiento del señor Rothwos como el lazo de unión de los elementos del partido, esperando que esa unión llegue a conseguirse en bien del mismo.

Nótanse corrientes de simpatía entre los más distanciados por cuestiones personales, y se espera que la unión sea un hecho, creándose un partido vigoroso, de no reproducirse hechos pasados.

El corresponsal.

Los Coros de Clavé en Burgos

La llegada

Con verdadera ansia era esperada por todos los burgaleses la visita de los Coros de Clavé a esta ciudad. La aureola de simpatía que rodea siempre a esa asociación, las muestras de afecto con que la reciben cuantas poblaciones recorre, y la benéfica misión que se ha impuesto de estrechar distancias y borrar diferencias entre las varias regiones españolas, apretando los lazos de la nacionalidad, hoy por desgracia un tanto relajados, habían producido en todas las clases sociales de Burgos un vivo movimiento de cariño hacia los coristas catalanes.

No os, pues, extraño que todos los burgaleses, altos y bajos, pobres y ricos, se dispusieran a tributar un recibimiento entusiasta a los Coros, a su llegada a la población. Al aproximarse la hora señalada, una compacta multitud se dirigió hacia la estación, yendo entre ella las autoridades, corporaciones, sociedades, el orfeón burgalés, la banda del regimiento de la Lealtad y numeroso público.

El recibimiento, sin embargo, no fué tan lucido como debió ser, por la circunstancia de haber circulado durante el día la noticia de que el tren venía con mucho retraso. Lejos de eso, llegó el tren algunos minutos antes de la hora señalada, por lo cual no se encontraban todavía en el andén todas las personas que se dirigían a la estación. Eran innumerables las que en aquel momento llenaban la Isla, y el paseo del Empeinado, y a todos sorprendió el siboto de la locomotora anunciando que entraba en los andenes el tren especial.

La llegada de los excursionistas fué un momento sensacional. Por las ventanillas del tren asomaban los rostros alegres de los coristas, ostentando todos la barretina roja, que contribuía, con su viva nota de color, a dar animación al conjunto. Tiempo les faltó a los expedicionarios para saltar a tierra y recibir con muestras de gratitud la bienvenida.

El primero que saludó a los Coros fué el señor González Roothvos, socio honorario de aquellos, y de quien los asociados hacen calurosos elogios por la decidida protección que les dispuso cuando desempeñaba el cargo de gobernador civil de Barcelona.

El Orfeón burgalés hizo los honores de la Casa, recibiendo a los catalanes con efusivas muestras de cariño, y entre cariñosos saludos los excursionistas empezaron sus preparativos para hacer su solemne entrada en la población.

El andén presentaba en aquellos momentos una animación extraordinaria. El vivo color de las barretinas, que bullían de un lado para otro, los uniformes de los jóvenes del Asilo Naval, y los brillantes matices de los estandartes, llenos de medallas y corbales, de varias tonalidades, ofrecían un aspecto pintoresco y alegre, imposible de describir. El incesante disparo de cohetes y las notas de la banda militar, contribuían a dar vida y animación al hermoso cuadro.

El desfile

Organizada ya la comitiva, se puso en marcha hacia la población, yendo a la cabeza la escuadra de gastadores del Asilo Naval Español, con las cornetas y banda del mismo centro. El aire marcial de los tiernos marinos y la seriedad y aplomo con que desfilaban, iban sembrando simpatías por el camino y arrancando al público, sobre todo a las mujeres, frases de caluroso afecto.

Seguía el Orfeón Burgalés, y a continuación iban las sociedades corales, con sus respectivos estandartes, cerrando, por último, la comitiva la banda del regimiento de la Lealtad.

En este orden se dirigieron por el paseo del Empeinado, calle de la Merced, puente de Santa María, Espolón, plaza de Prim y calle del Mercado, hasta la Plaza Mayor.

El trayecto que recorrieron las sociedades estaba completamente lleno de gente.

El paso de la comitiva por el Espolón revistió gran brillantez. Una vez delante de las Casas Consistoriales, formaron en círculo las sociedades corales, y en unión de la banda del Asilo Naval, entonaron el magnífico himno *Gloria a España*, hermosa composición, cuyas vigorosas

notas y alto sentido patriótico arrancaron grandes elogios al numeroso público que escuchaba.

La plaza estaba completamente llena de gente, siendo en algunos sitios imposible dar un paso. Todos los balcones, incluso el gran balcón principal de las Casas Consistoriales, estaban también llenos, predominando entre el público el elemento femenino.

El alcalde, y una comisión de concejales, recibieron en la estación a los señores Costa y Torres, individuos de los Ayuntamientos de Barcelona y Gerona, respectivamente, los cuales ostentaban también la barretina roja. En el coche del Ayuntamiento se dirigieron a las Casas Consistoriales, donde se habían reunido las autoridades, diputados y otras muchas personas, que cumplieron con ellos recibiendo, los cuales fueron agasajados con un lunch.

Luego se disolvió la manifestación, siendo depositados los estandartes en las Casas Consistoriales.

El recibimiento tributado a los Coros de Clavé fué, en suma, si no grandemente aparatoso y entusiasta, lo cual no se aviene con el carácter marcadamente frío de nuestro pueblo, por lo menos cortés, afectuoso, honradamente cordial, como corresponde a la seriedad a hidalguía castellanas.

Saludo a Burgos

Apenas llegaron a Burgos los Coros de Clavé, uno de sus primeros cuidados fué destacar una comisión de su seno, que se acercó a nuestra redacción, trayendo un pequeño mensaje, un saludo a Burgos, que aunque contenido en una sola cuartilla, nos trae elocuente muestra de los sentimientos que alberga el corazón de los que hoy son nuestros huéspedes.

Dicho saludo, que con el mayor gusto reproducimos, dice así:

Burgaleses:

Venimos en excursión artística a cumplir fines de patriotismo práctico; ensanchar la esfera de acción de la obra de nuestro inmortal maestro José A. Clavé; educar nuestro gusto y cultivar nuestra inteligencia en la contemplación de los monumentos artísticos y en el contacto y en la convivencia de nuestros hermanos de las diversas regiones españolas, estableciendo con ello corrientes de confraternización.

Nos debemos a la simpatía que pueda inspirar al pueblo burgalés la idea que perseguimos, pues valemos poco, pero procuraremos corresponderle en la medida de nuestras fuerzas.

En representación de Cataluña, los hijos del trabajo, al confundirse en estrecho abrazo con vosotros, burgaleses, exclaman con toda la fe de que son capaces:

¡Viva España! ¡Viva Burgos! ¡Viva Cataluña!

La Asociación Euterpense de los Coros de Clavé.

Nosotros, en nombre del pueblo burgalés, cuyos sentimientos creemos interpretar, tenemos un vivo placer devolviéndolo a la Asociación Euterpense su cariñoso saludo, deseando que le sea grata su estancia en la capital de Castilla, y haciendo votos, con toda nuestra alma, por la prosperidad y engrandecimiento de su admirable institución, a cuya obra de cultura y patriotismo tributamos gustosos los elogios que merece.

Los estandartes

De las numerosas sociedades corales que se hallan federadas bajo el estandarte de la Asociación Euterpense de los Coros de Clavé, se hallan representadas en Burgos treinta, compuestas algunas de ellas de dos secciones, trayendo 24 estandartes, que, como de costumbre, se hallan depositados en el domicilio de las autoridades, centros y personas conocidas de la población.

El total de coristas se acerca a 400, pero los efectos del largo viaje que acaban de realizar se han dejado sentir, siendo más de veinte los individuos que se hallan fuertemente acatarrados, y otros tan estropeados

no pudieron tomar parte en el festival de ayer. He aquí la lista de los estandartes, y de las personas y centros en cuyos domicilios se hallan custodiados.

Aurora perpetuense.—Sr. Arzobispo.
La Primitiva, de Riudoms.—Sr. Capitán general.
La Palma, de Barcelona.—Sr. Presidente de la Audiencia.
El Alba, de Barcelona.—Sr. Gobernador civil.

Asilo Naval Español.—Sr. Presidente de la Diputación.
La Estrella de Navarres.—Sr. Gobernador militar.
Unión Andarresense.—Sr. Delegado de Hacienda.
Castalya, de Barcelona.—Sr. Fiscal de Su Majestad.

Agrícola Castell Bisbal.—Sr. Director del Instituto.
Unión de Hostafranchs.—Sr. Conde de Liniens.
La Ilustración Obrera.—D. Manuel de la Cuesta.
La Paloma, de Lérida.—D. Antonio Martínez del Campo.

La Unión, de San Andrés del Palomar.—D. José María Alfaro.
Sol Izent.—D. Carlos González Roothwos.
Sirena, de Calella.—D. Francisco Aparicio y Ruiz.

Els Pescadors.—D. Juan Muguio y Casi.
La Unión, de Villanueva y Geltrú.—Don Eduardo Jalón.
Esperanza, de Arenys de Mar.—D. Vicente Alfonso Ortega.

La Perdú, de Papiol.—D. Baltasar de la Macorra.
Paz y Esperanza.—D. Enrique Murta.
La Paloma de Catalunya.—Salón de Recreo.
Juventud de Barcelona.—Círculo de la Unión.

El Alba, de Badalona.—Cámara de Comercio.
Fraternidad Republicana, de Riudoms.—Círculo Republicano.

El festival

Como teníamos anunciado, ayer tarde tuvo lugar en la plaza de toros el festival organizado por los Coros de Clavé, en unión de la banda del Asilo Naval, siendo dirigida la masa coral por el maestro D. Jaime Pñan y Simó, y la banda por su director D. Narciso Bladó.

La entrada fué algún tanto floja, principalmente en los tendidos, hallándose desiertos los de sol, lo cual no es de extrañar, porque fué ayer un día de calor extraordinario, más propio de los países tropicales que de Burgos, donde rara vez disfrutamos esas temperaturas.

En cambio, en palcos, balconillos, gradas y tendido número uno, la gente se apiñaba hasta rebosar, sin una sola localidad vacía, y viéndose entre el público toda la buena sociedad burgalesa.

La fiesta dió principio por un brillante desfile, durante el cual, la gente saludó a los artistas con estruendosas salvas de aplausos. Los Coros ejecutaron primeramente, en unión de la banda, la gran cantata nacional Viva España, pieza que dominan e interpretan magistralmente y que fué aplaudidísima.

Cantaron además, a voces solas, el coro descriptivo Arre Moreu, de Ventura; el coro Els Pescadors, la pastorela catalana Las flors de Maig y la barcarola Al mar, obras de Clavé, todas de gran efecto, ejecutadas con singular maestría, notable sfinación y excelente gusto.

Cantaron también, en unión de la banda, Las galas del Círculo, la polka titulada La Maquinista y el rigodón bélico Los Nets dels Almugavers, de Clavé, números que obtuvieron igualmente una ejecución esmeradísima.

La organización especial de los Coros de Clavé, compuestos de elementos diversos y que rara vez se agrupan de igual modo y en el mismo número, hace más meritoria y difícil la labor que ayer realizaron, porque tuvieron que suplir a fuerza de voluntad y gracias a una dirección inteligente, la falta de ensayos de conjunto.

La banda, por su parte, interpretó Jeane Maillote y los Bohemios, de Vives, alcanzando una gran ovación, sobre todo en el último de dichos números, que tuvo que repetir en medio de nutridos aplausos.

La fiesta, pues, resultó agradable y completa, saliendo altamente complacidos todos los concurrentes.

Notas sueltas

Los Coros Clavé han dedicado hoy el día a visitar los monumentos de esta capital. Esta noche darán serenatas en la calle de Vitoria y paseo del Espolón, donde han depositado estandartes.

En varios coches han salido esta tarde de las Casas Consistoriales el señor alcalde de esta ciudad, una comisión de capitulares y los concejales catalanes y Junta de los Coros Clavé, para visitar Huelgas y la Cartuja.

Después se ha servido en el delicioso sitio llamado «Fuentes Blancas» un banquete de 18 cubiertos, ofrecido por el Ayuntamiento burgalés a los catalanes.

El tiempo es espléndido.

NOVELTY

Sigue el público admirando los cuadros que se presentan en este elegante cinematógrafo instalado en el vestibulo del Teatro, así como las vistas fijas y las piezas musicales que interpreta el magnífico gramófono. Esta noche se estrena el famosísimo cuadro cómico Peripecias de D. S. Prejuicios.

Las sesiones tienen lugar de hora en hora, desde las siete y media hasta las once y media.

NOTICIAS

Programa de las piezas que tocará esta noche, de nueve a once, en el paseo del Espolón, la banda de música del regimiento de la Lealtad:

- 1.ª Pasodoble alemán, Andrade.
- 2.ª Fausto, preludio tercer acto, duetto quinto acto, Gounod.
- 3.ª Intermezzo, primer acto, final cuarto acto, idem.
- 4.ª Intermezzo tercer acto, vals y coro, idem.
- 5.ª Pasodoble alemán, Audrau.

Se han puesto a la venta en casa de Zyvas postales a la celoidina de la becerada de «Cervantes», al precio de 40 céntimos una.

Dicen de Bilbao que el viernes, al bajar por el puente del Arenal un coche-motor del tranvía eléctrico, se salió el trolley, enganándose en uno de los tirantes que sostienen el cable.

Debido a la arrancada que llevaba el coche, el tirante hizo fuerza en una columna de hierro que existe en la acera del paseo, tumbando el poste, que cayó con estrépito. En aquel momento pasaba por el lugar del suceso el obrero Emiliano Vicente, de 48 años, natural de Peñero, en esta provincia, y dependiente del contratista de pesca, señor Cortés, que iba a facturar en la estación de Santander cierta cantidad de pescado. El infeliz sufrió un golpe terrible en la nuca.

Fué recogido inmediatamente por varias personas que acudieron en su auxilio y en un coche fué trasladado al Hospital civil, donde llegó catatónico.

La víctima deja esposa y cuatro hijos en el mayor desamparo.

Noticias militares.—Ha sido promovido al empleo superior inmediato el teniente coronel de la guardia civil, con destino en la comandancia de Burgos, D. Nicolás Hernández Raymundo.

—Han sido exceptuados del servicio militar activo los individuos Bernardo Guerrero Rodríguez, Atanasio Erasó Escudero y Eduardo Barrenechea Azpaitia.

El oculista Dr. Urraca participa a su clientela que durante todo el mes de Agosto, las horas de consulta serán de nueve a once de la mañana.

Sucesos de la provincia.—Sobre las nueve de la noche del día 2 del actual se declaró un incendio en el monte del Estado titulado «El Pinar», jurisdicción de Canicosa de la Sierra, pudiendo ser sofocado por el vecindario a las tres horas de incansables trabajos. Se ha quemado una extensión de 1.500 metros, poblada de pino joven.

El siniestro se cree intencional, por haber prendido el fuego en tres sitios, sin que se sepa quiénes son los autores.

—El mismo día se inició otro incendio en el monte de Valdefuentes y sitios denominados «Majada de Santo» y «Vallejocobo», habiéndose quemado de 12 a 15 hectáreas y leña baja de roble.

Se valúan las pérdidas en 500 pesetas. Como presuntos autores han sido puestos a disposición del juzgado los pastores Norberto Elvira, Valeriano Arroyo y Miguel Páñez, vecinos de Galarde.

—Ha sido puest a disposición del juzgado de Honoraria de la Cantera, una muchacha que se dedicaba a cometer raterías.

Mañana a las nueve se celebrará en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad el oficio de primer aniversario por el alma de doña María de las Candelas Gutiérrez del Río.

La familia ruega a sus amigos se dignen asistir a dicho acto y la encomienden a Dios en sus oraciones, por la cual les anticipan las gracias.

Se nos ruega hagamos constar que el libro de la cofradía de Santiago a que nos referimos en el artículo Artistas Burgaleses del número anterior, diciendo que se conserva en el Archivo municipal, es propiedad exclusiva de la cofradía y no del Ayuntamiento, y que donde se conserva es en poder del señor Salvá, Archivero-Bibliotecario Municipal, en concepto de individuo de dicha cofradía.

Un viajero del tren correo núm. 16 olvidó en Miranda de Ebro el sábado, al cambiar de coche, una maleta, un cabas, redes de casa, dos escopetas, una cartonera y dos cajas sujetas en portamantas, más 75 codornices muertas el mismo día.

Se telegrafió al interventor para que averiguase de quién eran, contestando lo siguiente:

«Manden objetos olvidados a Bilbao, menos las codornices, que entregarán al Hospital.»

Así se ha hecho por indicación del viajero bilbaíno, que ignoramos cómo se llama, pero cuya conducta le honra sobremanera.

Ha fallecido en esta capital, después de recibir los Santos Sacramentos, el señor don Mariano García del Hoyo (q. e. p. d.). Su desconsolada madre D.ª Dorothea del Hoyo, esposa D.ª Benita Briones, hermano D. Domingo García, hermanos políticos y demás familia, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones y se dignen asistir al entierro que tendrá lugar mañana, a las cinco de la tarde, en la capilla del Hospital de San Juan, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

El duelo se despiden en las Siervas de Jesús. No se reparten esquelas.

Flotando sobre las aguas del Ebro apareció el jueves el cadáver de un hombre, frente al pueblo de Zuzana, el cual todavía no se ha identificado.

Banco de Burgos.—Caja de Ahorros.—Imposiciones en la última semana, pesetas. 37.690
Reintegros. 20.623 23
Diferencia en más. 17.066 77

Ha sido ascendido a oficial tercero, con destino a la Inspección provincial de Hacienda, nuestro querido amigo el probo é inteligente funcionario de esta Intervención D. Serafin Mateos.

Reciba nuestra enhorabuena.

Nuevas joyas en Burgos

Ha llegado a esta capital el dueño de la joyería Brillantes de Boro, de Valladolid, con objeto de darlos a conocer al público, estableciéndose durante el presente mes en la calle del Cid.

Después de instalada la exposición se darán detalles.

Ayer, a las tres menos cuarto de la tarde, se observó que había fuego en el depósito que el señor Gonzalo posee en el Administrativo, de cuyo local salía densa columna de humo.

Sobrevino el incendio a causa de la fermentación provocada por el excesivo calor de estos días en los sacos empapados en aceite y amontonados en dicho depósito.

Dada la señal de alarma, acudieron inmediatamente al lugar del siniestro el alcalde señor Plaza, los tenientes de alcalde señores Cuesta y Martínez, el administrador de consumos, el señor Morquecho y demás empleados de la casa, los inspectores de vigilancia señores Pérez Burgos y Hernández, el jefe de la guardia municipal don Andrés Maroto, don Pedro Rodríguez Castilla, el comandante de la guardia civil con una pareja, el interventor de Consumos señor Ubalde, de servicio en el fielado de Madrid, con dos dependientes, agentes y otras personas.

Sin pérdida de momento se procedió a los trabajos de extinción, ocupándose el propio señor alcalde en el enche de las mangas y su funcionamiento, consiguiéndose, merced al excelente servicio de incendios de que en la Alhóndiga se dispone, dominar el fuego, que amenazaba tomar incremento.

El gobernador civil, señor Avedillo, se dirigió al Depósito cuando se le participó en el camino que estaba conjurado todo peligro.

El señor Gonzalo nos encarga que hagamos constar su reconocimiento a las autoridades y empleados de consumos, por sus eficaces medidas y trabajos para dominar el incendio.

Para instalaciones completas de Centrales Eléctricas pidanse presupuestos y referencias a la A. E. G.—Thomson-Houston Ibérico, Gran-vía 32, Bilbao.

Nos participa D. Jenaro P. y Villarejo que ha tomado posesión como director del Instituto, en cuyo cargo nos hace atentos ofrecimientos que de todas veras agradecemos y a los cuales procuraremos corresponder.

Han sido curados en la casa de socorro: Una joven, de una herida incisa en una mano. Un individuo, de erosiones en el codo izquierdo.

Se liquidan

Retales y piezas de tiras bordadas por menos de la mitad de su valor. Lunes, miércoles y viernes. Viñuela y hermano, los almacenes del Cid.

Pídase en todas partes

BODEGAS
Franco-Españolas
CLARET
75 céntimos botella sin casco

Ultramarinos finos

Gran surtido en toda clase de café crudos y tostados, azúcares de caña, chocolates de la casa hechos a brazo, bacalao, garbanzos de Castilla y Salamanca, judías del Barco, arroz bomba y toda clase de legumbres; quesos de todas clases, galletas de las mejores fábricas, frutas secas y en almibar, aceites refinados en latas y botellas, vinos de Jerez, Málaga y Moscatel embotellados y por litros, aguardientes de puro vino, único para conservar guindas y toda clase de frutas; buan surtido en vinos de mesa, Valdepeñas, Rioja, Navarra y tierra Madrid. Se garantiza la legitimidad de todos los artículos y se sirve a domicilio. Champagne de varias marcas y sidra achampañada.

Plaza de Prim 21, teléfono 105.
EL BUEN GUSTO

Composturas de relojes de plata, acero, y níquel a

2 pesetas

No se cobra más en ningún caso. Cristales de todas clases, formas y tamaños para relojes de bolsillo a

35 céntimos

Relojería Eléctrica de Ocejo.

Si no quiere usted estar calvo use el Gélato de Orienté Lillo. El que es calvo o se le cae el cabello es porque quiere. Véase el anuncio en cuarta plana.

Todo el que desee beber COGNAC legítimo de puro vino, que exija la marca de JIMENEZ & LAMOTHE, pues por su pureza y exquisito bouquet es el más apreciado y no tiene rival. De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y cafés.

SOMATOSE

Estimula en alto grado el apetito.

Léase en cuarta plana el anuncio que dice MUY IMPORTANTE.

—URBERUAGA de Úbilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria y guías. Se remiten gratis.

Diario de avisos

Tribunales

Señalamientos para el día 7. Sala de vacaciones.—Juicio oral procedente del juzgado de Villaroayo, contra Eugenio Arnaiz Martínez, sobre lesiones; ponente, señor Polanco; defensor, Lic. Ceballos; procurador, Gutiérrez; secretario del licenciado Monzón.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito Defunciones.—Gregorio Domingo Uranga, 60 años, Hospital de San Juan; Gregoria Rioseras Gento, 59 años, Trinidad 29; Casto Santa María Gil, 8 años, Calera 22; Ladislao Santa María Isar, un mes, casa de expósitos; Amós Saez Minguez, 45 años, Albar-Fañez, 4; Felicitas Martín Peña, 3 años, San Esteban 4; Catalina Martínez Losua, 4 meses, Saldaña 4.

Nacimientos.—Domingo Maeso Merino.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: a las nueve de la mañana, 696'7; a las tres de la tarde, 694'5

Temperaturas: máxima sol, 45'0; máxima sombra, 34'0; mínima sombra, 14'6.

Dirección del viento: a las nueve de la mañana, N; a las tres de la tarde S. O.

POR TELEFONO

Madrid 6.—(11 mañana).

La escuadra.—Exposición

CADIZ.—Ha llegado la escuadra de inspección. Carboneará aquí, marchando luego a San Sebastián y Bilbao.

Se preparan obsequios a los marinos. —Se ha inaugurado la Exposición de plantas y flores, habiendo pronunciado discursos el alcalde y el presidente de la comisión de fiestas.

Sobresalen unas magníficas colecciones de plantas de Valencia y Málaga.

Ecos de Galicia

CORUÑA.—El conflicto creado por la huelga de pescadores continúa en el mismo estado.

El alcalde se propone reunir a los obreros y patronos para procurar un arreglo. Los efectos de la huelga se han dejado sentir en las fiestas, a las que concurren escasos forasteros.

La función religiosa del Voto ha sido solemnísimas, y en ella predicó elocuente sermón el magistral de Jaen.

El naufragio del «Sirio»

BARCELONA.—El trasatlántico italiano Sirio, de cuyo terrible naufragio hablo en mi Carta, zarpó de Barcelona el viernes, a las diez de la noche, en viaje directo a Cadiz y Buenos Aires.

En este puerto tomó 50 pasajeros, entre ellos el obispo de Para (Brasil). Además conducía de Génova 615 pasajeros.

El capitán del barco, llamado Piconné, era apreciadísimo, y llevaba hace ya bastante tiempo el mando del Sirio, conociendo perfectamente la costa.

El Sirio había sido recientemente reparado y arreglado lujosamente. No se tienen nuevos detalles de la catástrofe.

Las autoridades de Marina han detenido a cinco sujetos. El relato que hacen del horrible naufragio distintos testigos presenciales coincide en todos los detalles ya conocidos.

Gaceta

Extracto del número correspondiente al día de hoy:

Convocatoria para cubrir una vacante de farmacéutico segundo en la inspección general de Sanidad.

—Combinación diplomática conocida. —Estadística demográfica de las capitales de provincias, correspondiente al mes de Junio, cuyo resumen es como sigue:

Nacimientos, 7.292; defunciones, 7.109; matrimonios, 2.405.

Concurso hípico

SANTANDER.—En el campo de «La Magdalena» se verificó ayer la primera prueba del concurso hípico, que fué brillante, contribuyendo a ello lo hermoso del sitio y del día.

En la carrera de parejas tomaron parte 32 caballos, adjudicándose los premios en esta forma:

- 1.º Señores Lliarch y González, montando los caballos Aza y Avarón.
- 2.º Señores Ponti y Arana, con los caballos Verdrol y Hacienda.
- 3.º Sres. Solano y Fernández, con el Reproductor y el Langostero.

Empezó la carrera nacional, pero hubo de suspenderse por falta de luz.

Tomaron parte en ella 33 caballos. Las pruebas de caza y velocidad se correrán el martes.

En plena fiesta

GUJÓN.—Las fiestas están animadísimas. En la cabalgata de las industrias, celebrada ayer con brillantez extraordinaria, tomaron parte los siguientes centros:

Fábrica «Gijón Industrial», que es una magnífica carroza, dirigida por el señor Truan, figurando la fabricación del vidrio.

Fundición de Riera y Menéndez, que envió la fabricación e industria del grupo de arte decorativo que componen su fabricación.

La fábrica de cerveza, que presenta una jarra monumental.

Velasco é hijos, una alegoría de la siega en Asturias, con aparatos modernos agrícolas.

Duboso, una carroza llena de Pumarino, un campo de maíz.

Fábrica de bujías, un mar de con una neréida saliendo entre ellas en lo alto un faro.

Gargallo Hermanos, una alegoría decorativa, con una fuente monumental. Además presentó fuera de concurso hermosa carroza el Círculo Mercantil de música, heraldos, palafreneros, etc., dando carácter al festival.

Ha llegado de Puente Viejo Ortega Munilla.

Ecos de Cataluña

BARCELONA.—En el Centro catalán la barriada de Sans se celebró ayer una fiesta, con asistencia de 200 personas.

Hubo un concierto baile, sin que nada digno de mención. —En la plaza de toros nueva el festival organizado en honor de los gados italianos que han asistido a la de la juventud republicana.

El público que llenaba la plaza en los Coros, y al final se cantó la Marcha que despertó gran entusiasmo.

Presidió el señor Lerroux, abando bello sexo. No se ha registrado ningún incidente.

Un tranvía de la línea de Castellón chocó ayer con un carro, resultando personas levemente heridas.

El carro sufrió grandes desperfectos. Otro tranvía de la línea de Granollers frente al número 156 del paseo de Pilar Martí, de 10 años, el cual llegó al dispensario médico.

Ha sido detenido el conductor Juan Torres.

Toros

CORUÑA.—El ganado lidiado ayer en plaza dió excelente juego. Algabeño estuvo superior matando Montes, bien.

La entrada un lleno, viéndose forasteros. El desfile resultó brillante.

PALMA.—Los toros de Martínez ron, matando 16 caballos. Saleri, Mazzantinito y Regatón ron trabajadores.

Torearon al alimón y banderillearon perfectamente, escuchando aplausos.

Una manifestación

LAS PALMAS.—Ayer se celebró un seguimiento de una imponente manifestación para pedir la división de la provincia.

Los manifestantes rogaron a las autoridades que signifiquen los deseos a las islas al Gobierno.

Política portuguesa

OPORTO.—Con numerosa concurrencia celebró ayer el meeting organizado por el partido republicano para la presentación de los candidatos a diputados.

Hablaron los doctores Antonio Núñez Ponte, Duarte Leite, António y Antonio Luis Gómez, todos los cuales batieron energicamente al Gobierno en la política republicana.

Fueron muy aplaudidos. La autoridad no estuvo representada.

La revolución en España

SAN PETERSBURGO.—Se adelantó la huelga general estallar á Moscú.

Según despachos de Moscú, los revolucionarios arrojaron una bomba en la estación de Kazan, causando dos muertos.

Prensa de Madrid

El Imparcial, ocupándose del del vapor Sirio, llama la atención del bierno sobre la emigración.

Cierto es—declara—que no es el derecho para retener en la Patria a los dadas, pero es preciso hacerles entender que el emigrar es correr un riesgo muy seguro.

El Liberal habla de la conjura de mentos liberales y dice que ni es necesario dar animación a la política, ni el bierno de la inacción en que se encuentra ocupándose también.

El País, ocupándose de la conjura de los liberales, cree que Moret se prepara a der al Gobierno, y añade que López Dominguez caerá sin planear, sin programa y sin gloria.

M. ANTON, DENTISTA.

Premiado en las exposiciones celebradas en Madrid en 1903 y 1904 con los primeros premios.
Consultas: de nueve a una y de tres a siete en su Gabinete, PLAZA MAYOR, 58, 2.º.

Madrid 6—(5 tarde).

En Gobernación

El subsecretario señor Armiñán ha firmado hoy una orden, disponiendo que los trones mixtos lleven correspondencia por mañana y tarde.

No hay nuevas noticias del naufragio del *Sirio* en el ministerio de la Gobernación. Las únicas recibidas son iguales a las que publica la prensa.

Se ha dado orden de no escatimar socorros a los naufragos. Se interesarán del ministro de Hacienda los medios para arbitrar recursos con destino a las víctimas.

A pesar de haber dicho el señor Dávila que el sábado ultimaría la combinación de secretarios de gobiernos civiles, aún no la ha terminado, en espera del visto bueno del Consejo.

La embajada del Vaticano

Los trabajos que los señores Navarro Riverter y conde de Romanones vienen realizando se encaminan a convencer al señor Guillón para que vaya a la embajada de Roma.

El señor Guillón se ha negado terminantemente, apoyándole el general López Domínguez, quien desea nombrar embajador al marqués de Teverga.

De viaje

El director general de Comunicaciones sale hoy para Biarritz, encargándose de la Dirección el señor Armiñán.

En Marina

El señor Alvarado ha teleografiado al Rey la noticia de la catástrofe del vapor *Sirio*, que atribuye al exceso de confianza del capitán.

También ha teleografiado al capitán general del departamento de Cartagena, señor Añón, diciéndole que no cree necesario estimular su celo en favor de los naufragos.

En el ministerio se afirma que el *Carlos V* se halla en las mismas condiciones que el *Pelayo*.

Este marchará en breve al Ferrol, para reparar averías y deficiencias de construcción.

Todos los barcos de guerra sufrirán variación en la artillería que se inutilice en las prácticas de tiro.

Notas municipales

En el Ayuntamiento se ha vuelto a tratar el asunto de la necrópolis del Este, quedando aplazado indefinidamente.

En la Presidencia

El señor Dávila ha conferenciado con el general López Domínguez, dándole cuenta de los telegramas recibidos sobre la catástrofe del *Sirio*.

Al salir de la Presidencia dijo el ministro de la Gobernación que el consul italiano en Cartagena solo socorre a los naufragos de su país, mientras que el alcalde atiende a todos, españoles y extranjeros.

Como no existe crédito para calamidades, mañana se reunirán los señores López Domínguez, Navarro Riverter y Dávila, con el fin de estudiar los medios para acudir en auxilio de las víctimas.

Pasado mañana se celebrará Consejo de ministros para tratar del mismo asunto.

Como los naufragos son de diferentes nacionalidades, se ignora el número exacto de víctimas.

Se calcula en más de 200.

Se desmiente de un modo oficial el suicidio del capitán del *Sirio*.

Está detenido en la comandancia de Marina.

En Hacienda

La redención a metálico del servicio militar activo en el primer semestre de este año ha producido 12.719.500 pesetas.

Los ingresos que menos importan son los procedentes del impuesto de utilidades, tabacos, minas de Linares y tributos especiales de las provincias vascoas, que son menores que en el primer semestre de 1905.

Ecos donostiarros

SAN SEBASTIÁN.—La Reina doña María Cristina marchó esta mañana a Pau y Lourdes, para regresar mañana. Acompañanla los Infantes.

Aplazamiento

Hasta el regreso del Rey no se firmará el resto de la combinación diplomática.

El naufragio del «Sirio»

Según los telegramas oficiales recibidos en el ministerio de Marina, los remolcadores y otros barcos, han llevado a Cartagena 334 naufragos, y por tierra han llegado otros 72. En el Cabo de Palos quedaron 10.

Se han recogido otros ocho cadáveres. El vapor *María Luisa* condujo a Alicante 29 naufragos.

Se cree que dicho barco francés y otro alemán han recogido bastantes naufragos más.

Los reconocidos hasta ahora ascienden a 347, de los cuales 348 son italianos, 40 es-

pañoles, 14 árabes, 10 austriacos, 6 asiáticos, 4 argentinos, 4 brasileños y 2 montenegrinos, quedando 119 sin clasificar.

Faltan 382 pasajeros, que se cree han perecido. Espérase que el mar arroje a la playa más cadáveres.

Según los informes recibidos, en el *Sirio* hacía el viaje un matrimonio joven.

El marido pereció ahogado, y la esposa, sorprendida por la catástrofe cuando dormía la siesta, se arrojó al mar salvándose.

No se conoce su naturaleza, ni procedencia.

PALMA.—A bordo del *Sirio* iban 18 emigrantes mallorquines.

Sus familias, presas de la mayor inquietud y zozobra, acuden a las redacciones de los periódicos para inquirir noticias.

Se ha recibido un telegrama de un pasajero recién casado, que había venido de América para contraer matrimonio, participando que su joven esposa se ha ahogado en el naufragio.

BARCELONA.—La casa consignataria del vapor *Sirio* se halla concurridísima de amigos y deudos de los naufragos, que desean saber noticias del paradero de éstos, pero en vano, pues aquellas son incompletas.

En el *Sirio* habían salido de Barcelona 90 pasajeros de diversas naciones.

Crónica judicial

TARAZONA.—Se ha visto la causa contra D. Domingo Rete, director de *La Campana de Gracia*, por la publicación de un artículo contra el ejército.

El fiscal pedía para el procesado cuatro años y cuatro meses de prisión.

El defensor solicitó la absolución o la pena mínima.

BOLETA.

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

	De ayer	De hoy
4 por 100 interior.....	81,25	81,30
Idem fin de mes.....	81,45	81,50
Id. deuda amortizable.....	101,00	101,05
Acciones del Banco de España.....	434,00	435,00
Acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos.....	394,00	395,00
Obligaciones azucareras Sociedad General.....	00,00	00,00
Acciones preferentes de id.....	70,50	72,00
Idem ordinarias idem.....	38,50	00,00
Cambios sobre París a ocho días vista.....	11,00	11,10
Cambios sobre Londres.....	00,00	27,95
Bolsa de París 4 por 100 exterior.....	95,60	96,10

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Y CAMBIANTE DE MONEDAS

Isla, 5, Burgos

Casa fundada en el año 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas Españolas y Extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.

Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee *siendo los gastos de política y corrección (casa de reposición) de cuenta de esta casa.*

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.

Préstamos hipotecarios. Horas de oficina de 9 a 2 y de 4 a 7

El Centro

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA

de

Francisco Santamaría

Almirante Bonifaz, 4, esquina a la Plaza Mayor

Higiene y desinfección completa con la estufa «Hélio». Fricciones de quina, colonia, a la violeta y champoing.

Servicio a domicilio

JOYERÍA desde el más barato hasta el más elevado precio, existe un selecto surtido de alhajas, predominando (en número) entre éstas una magnífica colección de sortijas, aretes, aderezos, pulseras, cadenas y medallas, siempre en oro de ley y piedras finas.

PLATERÍA. Infinito surtido en bandejas, cubiertos, etc., y estuchería para regalos, todo en plata de ley y de un gusto extraordinario; también en el culto divino cuanto se desee en plata y oro, construyendo encargos especiales del estilo que se deseen.

RELOJERÍA Y ÓPTICA DE EUSTASIO VILLANUEVA

Plaza Mayor, 48

Cerca ideal de alambre de acero galvanizado para toda clase de usos rurales, sistema «Page».

La cerca «Page» podrá tener imitadores, pero rivales no. Es la mejor que se ha fabricado, lo bastante fuerte y tejida lo compactamente necesario para encerrar, desde un toro salvaje, hasta un lechón o un pollo que acaba de ser incubado.

Ninguna otra cerca reúne tan buenas cualidades, tanta durabilidad, ni se la puede asemejar en economía.

Para informes, dirigirse a su representante en Burgos y su provincia, D. Benigno Perale, Calzadas.

La relojería de Luis Torres

Y LA ADMINISTRACIÓN DE LOTERÍAS NÚMERO 2

se han trasladado del número 28 de la Plaza Mayor a los números 35 y 36 de dicha Plaza, esquina a la calle de San Lorenzo, al lado del comercio de D. Joaquín Navarro.

Balneario de Gayangos

Temporada oficial: de 1.º de Julio a 30 de Septiembre

Aguas su furado cálcicas nitrogenadas, efí casísimas en el herpetismo, escrófula y linfatismo, como así mismo en las enfermedades crónicas del aparato respiratorio.

Para informes dirigirse al administrador del balneario.

Baños del Condado.—Cucho

Desde 1.º de Julio a 15 de Septiembre

Sus aguas son las únicas que curan las enfermedades de los huesos y toda clase de úlceras.—Eficacísimas en las de la piel, ojos, garganta y Matriz.—Muy recomendadas para los herpéticos y escrófulosos.—Viaje en tren hasta Miranda y 90 minutos en coche al establecimiento.

Médico: profesor de la facultad de Medicina de Madrid Dr. D. Isidoro Rodríguez Trigueros.

Las aguas y los lodos de Cucho se venden en las farmacias.

Finca de recreo y utilidad

Se vende en buenas condiciones una en esta provincia, próxima a estación del ferrocarril y carretera, de 70 fanegas, con casa, jardín y dependencias, huerta con variedad de árboles frutales y riego por el pie.

Informes en esta administración, de 3 a 7 de la tarde.

KAISER-BORAX

el más exquisito de los cosméticos y de los detergentes cutáneos

Entre las muchas y notables novedades que han aparecido en el siglo XX figura como una de las más provechosas y que mejor acogida ha tenido el producto llamado Kaiser-Borax de que tanto se habla en la actualidad, por ser de todos los artículos de consumo el de aplicación más variada, más fructífera y más trascendental en el gobierno de la casa. Es notorio que el Kaiser-Borax reblandece el agua por muy dura que sea y no lo es menos que cuanto más blanda el agua, tanto más hermosa la piel. Los lavados diarios de la cara con agua boraxada, como asimismo los de todo el cuerpo, no tan sólo responden a los fines de una limpieza sanitaria, sino que imprimen además a la piel la suavidad y frescura tan perseguidas y acariciadas por el bello sexo. Ejerciendo el Kaiser-Borax al propio tiempo una acción curativa sobre la piel, está especialmente indicado para las señoras de cutis enfermizo, subido de color ó áspero. Por su acción antiséptica blanqueante y embellecedora es muy de recomendar como higiénico y como cosmético el baño caliente con Kaiser-Borax tanto a los adultos como a los niños y reviste especial interés para las señoras que tienen empeño en poder lucir manos blancas y finas y blanco y lustroso todo el cutis en general. También para el aseo y cuidado de la boca y de los dientes son excelentes los enjuagues con Kaiser-Borax, que a más de ser detergentes y antiépticos de la mucosa bucal pueden emplearse como gargarismos contra la ronquera y las ligeras inflamaciones de la garganta. Por último, las aplicaciones del Kaiser Borax como medio de lavado y de limpieza en la economía doméstica son infinitas. Para más detalles véanse las instrucciones para el uso que acompañan cada cartón. Al comprar este producto, que se halla de venta en las droguerías, boticas y colmados, exíjase siempre el Kaiser-Borax genuino.

Para usar de esta designación patentada esta únicamente autorizada la casa MULLER HERMANOS de Barcelona, que ha obtenido el derecho exclusivo de fabricación en España. Se vende el Kaiser-Borax no a granel, sino siempre en cartones rojos al precio de 25 céntimos, 50 céntimos y 1 peseta.

Pérdida

de un bolsillo de señora, con su cadena, que se perdió ayer a la bajada de los palcos en la plaza de toros.

Quien se le haya encontrado puede entregarlo en esta Redacción.

Artillería.-3.º regimiento montado

El día 17 del actual, a las doce de su mañana, tendrá lugar en el patio del cuartel de Fernán González, que ocupa este regimiento, la venta en pública subasta de dos caballos dados de desecho.

Burgos 6 Agosto 1906.—El Comandante Mayor, Salvador Orduña.

Se vende

junto ó separado, un carro seminuevo, con cuatro caballerías.

Para tratar con su dueño, Maximino Rodrigo, Pisones, 1.

Pérdida

de una moneda de oro, de Carlos III, en las inmediaciones de la Catedral. La persona que la haya encontrado y desee entregarla a su dueño, este le gratificará.

Hotel París, habitación núm. 30.

Ama de cría

Se necesita para su casa. Informar a Sergio García, Llena de Afuera, núm. 13, tienda.

Se vende

una perra perdiguera, de un año, cruzada con raza setter; se dará brata. En la calle de San Lorenzo, núm. 30, principal, informarán.

Se vende

una pareja de mulas en el pueblo de Belbimbre (Burgos), de ocho años, siete cuartas y cuatro dedos de alzada.

Para tratar con Albino Puente, en dicho pueblo.

Sirvienta

Se necesita con buenas referencias, prefiriéndose sea de mediana edad. En la administración de este periódico darán razón.

Pérdida

De una medalla de oro con chispitas, que se extravió el día 4 por la tarde desde la calle de la Calera hasta el Puente de Santa María.

Se gratificará a quien la entregue, calle de la Calera n.º 13, pral, izquierda.

Sirvienta

Se ofrece para un sacerdote, señor solo, ó para ama de gobierno. Informes en esta Administración.

Resguardos de Ultramar

La Agencia de Negocios que dirige en esta ciudad D. Enrique Zamorano Terrida, en la plaza de Prim, 16, entresuelo, además de cuantos asuntos abraza la profesión, se encarga con preferencia de la gestión y cobro de los expedidos por el ministerio de la Guerra por alcances procedentes de la última campaña, así como de comprar, con un pequeño descuento y pagando al contado, previa la necesaria documentación, todos cuantos se le presenten.

Ocasión

Se vende un bonito coche de dos asientos, con capota y muy ligero. Informes: el señor Lopidana, Vitoria, 14, taller de coches.

Cochera y cuadra

Se arriendan, con agua y luz. Tinte 10

Gran liquidación

Se liquidan todos los modelos de sombreros para señoras, señoritas y niñas, de esta temporada, con los precios baratísimos. También se hacen y se reforman.

Juan Campo, Cid, 5.

EL FRANCÉS ENSEÑADO EN DIEZ MESES

Un sacerdote profesor (doce años de experiencia), aceptaría un discípulo de buena familia, que desee pasar a Francia para aprender francés, inglés, contabilidad y agricultura. Abbé Turon Pontacq, por Pau.

Retratos en el acto

Cuatro últimos días

Próximo a la Audiencia

Tintorería de París

TINTE Y QUITAMANCHAS

Limpieza y tintes perfeccionados de toda clase de prendas confeccionadas.

No hacer teñir ni limpiar nada sin consultar dicho establecimiento.

ESMERO, PUNTUALIDAD, ECONOMÍA

MERCADO, 2, BURGOS

Fotografía modelo de J. Monte

FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA

Premiado en cuantas exposiciones se ha presentado. Casa especial en ampliaciones hasta el tamaño natural. Retratos para billetes kilométricos en breve plazo.

Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos.

Con sucursales en Bilbao, Correo, 4. Lo groño, Muro del Carmen, 10.

Burgos: Plaza Mayor, 2, y otros puntos.

OCULISTA.—A. Santa Olalla

Consulta de once a una, gratis a los pobres.

Huerto del Rey (Flora), 2 y 4, pral

TRILLOS MECÁNICOS

Los señores Ajuria Hermanos, ingenieros, después de grandes pruebas han podido conseguir el ideal de los trillos mecánicos denominados *Combinados y Rotativo*, siendo el primero de los mejores que se conocen hoy. Estos aparatos, con solo verlos, se da cualquier persona idea de la labor excelente que pueden hacer.

Máquinas segadoras

Máquinas segadoras agavilladoras, rastro de caballo, Massey Harris, aventadoras, norias, bombas, etc., etc.

ALMACÉN DE MÁQUINAS AGRÍCOLAS

LA MAQUINARIA AGRÍCOLA.—J. Carrasco, Lain-Calvo, 59, Burgos

Relojería de Felix Alarcia

Inmenso y variado surtido en relojes de bolsillo, pared, sobremesa, despertadores, cadenas, dijes y bisutería, a precios de imposible competencia.

Grandes novedades en relojes extraplanos

Completa existencia en gafas y lentes con cristales de roca de primera.

Composturas de relojes a dos pesetas

garantizadas por un año, especialidad de estacasa.

NOTA.—No comprar relojes sin antes visitar esta casa, que es la que mejor y más barato vende.

PLAZA MAYOR, 9, (JUNTO AL CAFÉ SUIZO) BURGOS

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas ó pies, obesidad, prolapso de la matriz, etc., etc.

Tratamientos de las hernias, de éxito garantido, por medio del aparato *Herniario mecánico regulador* con privilegio de invención por 20 años, patente número 37.512 del reputado ortopédico de Madrid D. Miguel Felipe Rodríguez.

Han sido en número tan considerable las curaciones obtenidas en las hernias con el *Herniario mecánico regulador*, que su inventor no vacila en recomendarlo al público como el mejor de todos los aparatos conocidos hasta el día, pues no tan solo es una verdadera maravilla por su forma y adaptación al cuerpo, merced a los ingeniosos mecanismos de que está dotado; que lo es más, porque es el único capaz de curar radicalmente y de contener en absoluto toda clase de hernias, por antiguas y voluminosas que sean, aunque el herniado sufra accesos de tos ó se dedique a trabajos de fuerza.

Para combatir las deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de piernas ó pies, etc., etc., se construyen aparatos verdaderamente prodigiosos que han venido a llenar un vacío que ha tiempo se dejaba sentir en la Ortopedia; pudiéndose asegurar que dicho reputado ortopédico, es el único que en España puede ofrecer al público aparatos para curar todas las deformidades conocidas en el cuerpo humano.

Especialidad en fajas higiénicas para las señoras de vientre abultado, péndulo ó ceído y para combatir la obesidad.

Piernas y brazos artificiales

Todos los aparatos se hacen a la medida, por lo que se exige la presentación y reconocimiento del paciente.

El Médico especialista del Gabinete de dicho reputado ortopédico recibirá de once de la mañana, a seis de la tarde, en Haro, días 5 y 6 Agosto, Hotel Suizo; en BURGOS, 7 y 8, HOTEL UNIVERSAL, y en Vitoria, 9 y 10, Hotel Pallarés.

EN MADRID, EN SU GABINETE, MENDIZABAL, 8, DUPLICADO

Relojería eléctrica de Oeejo, Isla, 9 y 11, Burgos

Baja de precios por la baja de los cambios

Los acreditados relojes de la casa que llevan esta marca, que desde 1.º de Julio de 1901 al 31 de Diciembre de 1905 se han vendido con el 10 por 100 de recargo a 17,60 pts. se venderán desde 1.º de Enero de 1906 sin recargo alguno a

16 pesetas

Relojes sistema Roekopf desde 4 pesetas y 80 céntimos. Relojes de orafina desde 10 pesetas. Planos y extraplanos, de acero, desde 11 pesetas. Relojes de acero, para señora, desde 9 pesetas, y de fantasía, con esmaltes, desde 20 pesetas. Relojes Omega desde 25 pesetas.

Baja proporcionada en los relojes de oro y de pared. Gran surtido de cadenas con reducción de precios. Composturas de relojes de plata, acero y níquel: 2 pesetas. Cristales para relojes de bolsillo, precio único: 35 céntimos.



